

Harcèlement entre pairs en milieu scolaire : Dans quelle mesure la situation peut-elle s'améliorer si la victime se confie à son enseignant ?

Résumé

Le harcèlement entre pairs en contexte scolaire est un sujet qui actuellement fait polémique et qui soulève de nombreuses questions. Comment mettre fin à ce fléau ? Qui doit intervenir ? A travers les articles consultés, nous nous sommes rendu compte que les enseignants ont le devoir d'agir contre ce phénomène. L'objectif de ce travail est donc de définir le harcèlement scolaire entre pairs et de chercher à comprendre dans quelle mesure la situation s'améliore si la victime se confie à son enseignant. Ce travail permet de mettre en évidence qu'il ne suffit pas que l'élève maltraité avoue à son enseignant être la cible de mauvais traitements pour que le harcèlement cesse. En effet, nombreux sont les enseignants qui ne reconnaissent pas la gravité du phénomène et qui refusent d'agir, ou alors qui utilisent des stratégies inefficaces. Dès lors, il paraît indispensable de sensibiliser et de former davantage le personnel éducatif à la problématique du harcèlement entre pairs.

Mots-clés

Harcèlement scolaire, victime, enseignant, intervention, méthodes de remédiation.